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LA CHAPELLE A SAINT LAUD DE TRAVAUX 
École, Déris, City Stade, impasse de la grande Varenne...
Dossier pages 6 à 10



Évolution du groupe scolaire de
La Chapelle-Saint-Laud

Chloé lance « Les Pʼtits Mômes »
Meriem vous invite dans la « Maison de Mima »

CapʼCréat - Tout Âge Transport - Zumba - 
Gym Tonic - Les Amis Réunis -

Association des Parents dʼÉlèves 
 

État civil - Élections - Conseil municipal des jeunes - 
École - Petite enfance - Députée -

Course cycliste - Analyse des besoins sociaux -
Covoiturage - Numérique - POP ID - Recyclage

Des travaux pour des espaces 
plus sûrs et plus agréables 

Points sur les commissions
et éléments budgétaires



Les élections présidentielles et législatives sont passées, les résultats sont 
satisfaisants pour les uns, mauvais pour les autres. Comme pour tous les 
résultats de vote, il faut savoir accepter le verdict des urnes, notamment 
celles et ceux qui, bien quʼinscrits sur les listes, ne se sont pas déplacés 
et surtout les non-inscrits.

Je me disais pendant la caJe me disais pendant la campagne, en regardant des prestations 
indigestes ou en lisant des articles avec des promesses intenables, que le 
problème dans notre pays, ce nʼest pas forcément lʼimmigré qui fuit la 
misère ou qui travaille et participe à la vie économique, ce nʼest pas non 
plus le fonctionnaire qui coûterait cher (quoique), le chômeur (le vrai) 
qui touche des indemnités, la famille qui perçoit des allocations, ce nʼest 
pas la religion du voisin ou sa couleur de peau mais bien un système 
politipolitique qui nous enferme dans ces débats, sans jamais se poser la 
question du propre coût de ses turpitudes, de ses abandons.

Le système politique national vit en vase clos. Il nʼécoute plus ce quʼil se 
passe sur le terrain. Tout se décide à Paris. La décentralisation nʼest 
quʼun leurre aux contours et aux financements mouvants décidés par 
lʼÉtat Central sans concertation ni évaluation. Le système politique est 
devenu un métier. Ne soyons pas surpris par le taux élevé des 
abstentionnistes.

La coLa composition de la nouvelle Assemblée Nationale changera-t-elle et 
fera-t-elle enfin changer la façon de gouverner ? Espérons. Je repense à 
la célèbre phrase prononcée par Louis de Funès, dans « La Folie des 
grandeurs » qui nous faisait rire : « les riches, cʼest fait pour être très 
riches et les pauvres, très pauvres ». La réalité est devenue beaucoup 
moins drôle.

EspéEspérons donc quʼelle sʼinverse, quʼune bonne politique restaure la 
confiance en associant les citoyens, en particulier la jeunesse pour 
travailler ensemble pour le bien commun.

Sur ces quelques réflexions, il mʼest agréable de vous souhaiter un bel 
été et de bonnes vacances à toutes et tous.

Jean-Paul BOMPAS,
Maire de La Chapelle-Saint-Laud



La commission communication et affaires sociales continue sa mission de vous informer au quotidien 
via nos deux outils numériques : la page facebook et le site internet de la commune, et bien-sûr tous 
les semestres via cette gazette…

Au premier semestre 2022 et grâce à lʼaide de nombreux partenaires, nous avons organisé une 
course cycliste dans le vieux bourg, qui sera certainement reconduite lʼan prochain.

Dans lDans lʼobjectif dʼanimer notre commune et de renforcer la cohésion de nos deux bourgs, nous sou-
haitons vous proposer en 2023 une fête de village ! Pour cela, un groupe de travail sera prochaine-
ment créé, composé dʼélus municipaux ainsi que de capellaudain(aines). Vous pouvez dès à présent 
rejoindre ce groupe, en envoyant un mail à lʼadresse suivante : Bleecke.kevin@gmail.com

Concernant les affaires sociales, une étude sur les analyses en besoins sociaux est en cours par 
deux conseillères municipales : Patricia Alexandre et Anne-Sophie Bretaudeau. Un article dans ce 
numéro vous détaille cette démarche.

Enfin, nous espérons renouer très vite avec le repas des aînés, si le COVID19 ne joue pas une nou-
velle fois les trouble-fêtes. 

Kevin BLEECKE
2ème adjoint

Notre commission affaires scolaires a été très active en ce premier semestre 2022, que ce soit au 
niveau de lʼécole avec la mise en place dʼune adresse mail cantinechapellestlaud@gmail.com pour 
une meilleure gestion des réservations occasionnelles des repas et une évolution vers un portail fa-
mille pour la rentrée prochaine, la modification du circuit du ramassage scolaire vers le collège avec 
ALEOP afin dʼassurer la sécurité des usagers lors de lʼattente du car le matin et les descentes le 
soir.

Cette commission est également toujours présente pour accompagner les jeunes du CMJ dans leurs 
projets, que ce soit pour rendre notre commune propre, pour proposer des moments forts de ren-
contre entre nos jeunes et nos aînés, un téléthon est également en prévision sur notre commune.

Elle reste présente auprès des agents de notre commune qui ont su sʼadapter aux changements et 
contraintes liés au COVID. Notre commune a une école qui sʼest embellie avec ses nouveaux jeux, 
une nouvelle cour et très prochainement un city stade qui permettra aux élèves de pouvoir faire du 
sport dans un lieu dédié.

Je suis consciente que nous avons encore à faire, et nous le ferons.

Je vous souhaite à toutes et tous un bel été. 

Isabelle DELAUNAY
1ère adjointe

POINT SUR LES COMMISSIONS



Quid de l’école dans le budget de la commune

FRAIS DE 
PERSONNEL

124 917 €
CANTINE

23 389 €
ENTRETIEN ET
RÉPARATION

12 836 €

FOURNITURES
SCOLAIRES

4 515 €
ÉLECTRICITÉ
GAZ - EAU

11 215 €
DIVERS

3 300 €
GARDERIE
6 031 €

CANTINE
37 995 €

180 173 €
DÉPENSES :

44 026 €
RECETTES :

61 000 €
REDEVANCE

137 000 €
DOTATIONS
DIVERSES

259 000 €
IMPÔTS DIRECTS

Et les ressources financières...

32 423 €
REMBOURSEMENT

DE LʼEMPRUNT
(CAPITAL + INTÉRÊTS)

231 252 €
DETTES FINANCIÈRES

Investissements

4 010 €

Soutien aux
associations

FRAIS DE 
PERSONNEL

190 467 €
ENTRETIEN

VOIRIE

35 503 €
ÉLECTRICITÉ
11 978 €

ASSURANCES
3 932 €

GAZ
7 990 €

CARBURANT
1 982 €

EAU
1 071 €

Et si on parlait des charges...

La Chapelle-Saint-Laud en quelques chiffres  
POINT BUDGÉTAIRE 2021 



« La commission urbanisme et moi-même, 
vous faisons part dans ce Focus,
de l'avancement des travaux de l'école
et de voirie »

Loïc Langlais,
Adjoint à lʼUrbanisme.

La commune investit massivement
pour des espaces plus sûrs et plus agréables

TRAVAUX



Les dernières maisons étant à présent ache-
vées dans lʼimpasse de la grande Varenne, la 
commune a lancé les travaux de voirie : en-
robés, caniveaux, pose de bordures, de trot-
toirs et de lampadaires.

Le chantier de l'impasse de la grande Varenne 
est toujours en cours avec une fin de chantier 
programmée début juillet, le retard corres-
pond aux travaux supplémentaires non prévus 
de l'école.



Cour arrière

La cour arrière nʼétait pas en très bon état. 
Nous avons entrepris de la rénover afin de la 
rendre plus propre et plus agréable. 

DansDans un premier temps, nous avons eu la mau-
vaise surprise de rencontrer des soucis au 
niveau des évacuations des gouttières, qui 
étaient présentes depuis l'extension en 1966 
où l'école avait été construite en 1962.

Cour avant

La partie Bac à sable datait un peu et nʼétait 
pas très appréciée des parents qui récupé-
raient du sable le soir dans les chaussures de 
leurs enfants.

Aussi, nous lʼavons remise aux normes et 
avons fait remplacer le sable par du petit gra-
vier. Nous en avons profité pour renouveler la 
structure de jeux de plein air, qui est au-
jourdʼhui particulièrement appréciée par nos 
chères têtes blondes... 

Ces derniers mois, nous avons lancé des chantiers très attendus à lʼécole des Ptits Capellaudains.



A lʼoccasion dʼune transaction immobilière, la 
commune a acheté un terrain, le long de la 
rue, en face lʼentrée de lʼécole. 

SurSur celui-ci, nous avons commencé à créer un 
arrêt minute, qui pourra contenir environ 8 
places. Lʼobjectif est de fluidifier lʼarrivée et le 
départ des élèves chaque jour, et surtout de 
déposer les écoliers en sécurité. 

Il sera pleinement opérationnel pour la ren-
trée.

Emplacement du futur préau



Il était plus que nécessaire de rénover ce 
chemin en mauvais état, avec son lot de 
nids de poule. 

Cʼest à présent chose faite !

Sur lʼancien terrain de tennis adjacent à lʼécole, le conseil municipal a décidé de créer une aire de 
jeux ouverte à toutes les Capellaudaines et à tous les Capellaudains. 

Ce nouvel espace sera multisports : football, basket ball, handball ou même 
athlétisme seront possibles !

La réalisation du City Stade débute en juillet, 
avec une finition des extérieurs, notamment
les clôtures, en octobre prochain.

A A vos baskets, vous allez
bientôt pouvoir profiter de ce
nouvel équipement…

Dans ce nouveau quartier de La Cha-
pelle-Saint-Laud qui comprend pas moins de 37 
lots, nous arrivons à la fin de la commercialisa-
tion : les quatre dernières parcelles sont vendues. 

Aussi, nous pensons réaliser lʼachèvement des 
travaux de voiries dans le premier semestre 
2023.



ETAT CIVIL

PRÉSIDENTIELLES

1ER TOUR
10 AVRIL 2022
Participation 
84,44% (483 votes)

Résultats
MaMarine Le Pen : 31,40% 
(146 votes)
Jean-Luc Mélenchon : 22,15%
(103 votes)
Emmanuel Macron : 21,29%
(99 votes)
Yannick Jadot : 6,02% 
(28 (28 votes)
Éric Zemmour : 4,52% 
(21 votes)
Valérie Pecresse : 3,87% 
(18 votes)
Fabien Roussel : 3,44% 
(16 votes)
Nicolas DupontNicolas Dupont-Aignan : 2,58%
(12 votes)
Philippe Poutou : 1,50% 
(7 votes)
Jean Lassalle : 1,50% 
(7 votes)
Anne Hidalgo : 1,29% 
(6 (6 votes)
Nathalie Arthaud : 0,43% 
(2 votes)
3 nuls / 15 vides - blancs

2ÈME TOUR
24 AVRIL 2022
Participation 
83,60% (479 83,60% (479 votes)

Résultats
Emmanuel Macron : 51,92%
(216 votes)
Marine Le Pen : 48,08%
(200 votes)
9 nuls / 54 vides - blancs

 

LÉGISLATIVES

1ER TOUR
12 JUIN 2022
Participation
51,29% (298 votes)

Résultats
VéVéronique Roudevitch (Nupes) : 
35,19% (101 votes)
Bernard Lahondes (RN) : 
22,30% (66 votes)
Anne-Laure Blin (Rép) : 
21,60% (62 votes)
Simon Holley (Renaissance) : 
115,33 (44 votes-
Charles Babinet (Reconquête) :
2,44% (7 votes)
David Robert (PRG) : 
1,39% (4 votes)
Patricia Peillon (LO) : 
0,70% (2 votes)
SSylvie Baveret (DLF) : 
0,35% (1 vote)
0 nuls / 11 vides - blanc

2ÈME TOUR
19 JUIN 2022
Participation 
51,46% (299 votes)

RRésultats
Véronique Roudevitch (Nupes) : 
50,90% (142 votes)
Anne-Laure Blin (Rép) : 
49,10% (137 votes)
1 nul / 19 vides - blancs

Les résultats de 
La Chapelle-Saint-Laud

ÉLECTIONS 2022



MOBILISATION POUR LʼUKRAINE

LaLa guerre que connait lʼUkraine au-
jourdʼhui a marqué énormément de per-
sonnes et nos jeunes du CMJ ont souhai-
té participer à lʼimmense élan de solida-
rité lancé par de nombreuses associa-
tions. 

Ils ont décidé de mettre en place une col-
lecte de produits de première nécessité, 
de jeux et de vêtements chauds. 

Deux permanences assurées par les élus 
ont permis de récolter de nombreux 
effets mais aussi des dessins remplis de 
messages dʼespoir, qui sont partis en di-
rection de la Pologne en association 
avec lʼAFPA dʼAngers et du Mans.

Un grand merci à tous les donateurs de 
notre commune et des communes voi-
sines qui ont répondu « oui » à cet élan 
solidaire.

ON NE MÉGOTE PAS AVEC LA PROPRETÉ

Des boîtes à mégots ont été fabriquées et installées 
par le conseil municipal des jeunes à divers endroits 
de la commune. 

LesLes fumeurs nʼont plus dʼexcuses pour jeter leurs 
mégots par terre devant la mairie, lʼécole, le stade 
ou la société de boule de fort puisque chaque site 
est équipé de ces boîtes fabriquées avec des objets 
de récupération. 

CCet acte citoyen sʼinscrit dans le programme du 
conseil municipal des jeunes (CMJ) pour rendre 
notre commune encore plus propre.

Point sur le premier semestre 2022
CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES



JOURNÉE CITOYENNE DU 21 MAI 

Samedi 21 mai était organisée par le CMJ en partenariat 
avec le syndicat intercommunal de collecte des déchets 3R 
dʼAnjou, une journée citoyenne sur toute notre commune.

UUne vingtaine de personnes (enfants et adultes) équipée de 
gilets jaunes, gants, pinces et sacs poubelles (fournis par 3R 
dʼAnjou) ont ramassé 34 kg de déchets qui se trouvaient par-
tout dans nos chemins communaux. 

Un pique-nique, sur le stade, pour lʼéquipe du CMJ et 
quelques élus adultes a permis de reprendre quelques forces 
après les kilomètres parcourus à travers la commune.

A 14 heures, une projection publique du film documentaire
«« Demain » de Cyril DION et Mélanie LAURENT a été diffu-
sée et débattue avec Henri LEBRUN, 3ème vice président à 
lʼaménagement du territoire/urbanisme/PLUI de notre com-
munauté de commune. Devant un futur que les scientifiques 
annoncent préoccupant, le film a la particularité de ne pas 
donner dans le catastrophisme. Adoptant un point de vue 
optimiste, il recense des initiatives dans dix pays, face aux 
défis environnementaux et sociaux du XXIème siècle, qu'il 
s'agisse d'agriculture, d'énergie, d'économie, d'éducation ou 
de gouvernance.

Fait rare pour un documentaire, il dépasse le million d'en-
trées en France. Il remporte en 2016 le César du meilleur film 
documentaire.

Les enfants ont su avec pertinence échanger sur les moments 
forts de ce film. Un projet de jardins partagés est à lʼétude.

Un pot convivial a clôturé cette journée et dʼautres thèmes 
seront proposés afin de pouvoir de nouveau échanger publi-
quement.

De nombreux projets sont 
encore à mener par nos 
jeunes du CMJ avant le re-
nouvellement du conseil en 
janvier 2023 : 

- rencontre avec les jeunes de 
lʼespace jeunes de Seiches, 

- après-midi intergénérations,

-  Téléthon, etc.

Isabelle DELAUNAY
1ère adjointe

UN 1ER MAI INTERGÉNÉRATIONNEL

Quel bonheur pour ce 1er mai de pouvoir de nouveau se réunir dans 
la salle de la mairie. Cette première journée intergénération, tant 
attendue par nos aînés mais également par nos jeunes élus du CMJ, 
a permis dʼéchanger autour de jeux de société tout en dégustant les 
petites friandises faites par les enfants.

UUn moment fort qui ne demande quʼà se renouveler. Chaque aîné 
est reparti avec son petit pot de muguet tout en nous encourageant 
à renouveler cette rencontre.



Toutefois, malgré ces moments com-
pliqués, une animation sur le tri 
des déchets et gaspillage ali-
mentaire a été organisée le ven-
dredi 4 mars par la société RESTO-
RIA sur le temps du midi. Tous les en-
fants ont pu participer activement
cette animation.

Ce début dʼannée a également permis la mise en place d’une 
adresse mail pour la gestion des inscriptions et annula-
tions des repas, en attendant la mise en place dʼun portail fa-
mille qui devrait pouvoir être opérationnel dès la rentrée 2022. 
Une information sera donnée aux familles ultérieurement.

Les travaux sur la cour avant et arrière de l’école, détaillés 
dans le Focus de cette gazette, ont occasionné certains désagré-
ments durant quelques jours avec la fermeture du parking et lʼinac-
cessibilité à la cour arrière. 

Depuis début mai, les enfants profitent pleinement dʼune nouvelle 
structure (de 2 à 10 ans) et dʼun bac à sable pour le plaisir des plus 
petits…

Bonne nouvelle : les élèves de la classe de 
CM1/CM2 ont pu profiter d’une belle jour-
née parisienne le 14 juin dernier pour visiter 
le Sénat. Lʼintervention dʼAnne-Laure Blin, députée, 
a permis à nos familles une réduction considérable 
du coût de cette journée.

LLʼannée scolaire touche à sa fin. Les élus et les 
agents communaux mettent tout en œuvre pour que 
ce lieu de vie et dʼapprentissage des enfants leur soit 
agréable.

Nous vous souhaitons de belles vacances estivales.

Isabelle DELAUNAY, 1ère adjointe 

Attractivité pour les nouvelles familles souhaitant venir sʼinstaller à La Chapelle-Saint-Laud, lʼécole 
a connu un début dʼannée difficile en raison de la crise sanitaire toujours bien présente. De nom-
breux cas de COVID dans les classes, au sein de lʼéquipe enseignante et communale, ont dû nous 
résigner à fermer momentanément 2 classes. Les agents municipaux ont su de nouveau sʼadapter 
et se rendre disponibles.vfr

Quoi de neuf au premier semestre 2022
ÉCOLE DES P’TITS CAPELLAUDAINS



Le Relais petite enfance de la Communauté de Communes Anjou 
Loir-et-Sarthe (Rpe CCALS) propose depuis le mois de septembre 
2021 des animations à destination des assistant(e)s maternel(le)s et 
des enfants qu'ils (elles) accueillent, chaque vendredi hors vacances 
scolaires.

LeLe temps d'une matinée, la salle communale se transforme en salle de 
jeux adaptés pour les tout-petits de 3 mois à 3 ans. Ainsi, les enfants 
peuvent explorer librement les différents espaces ludiques, faire de 
nouvelles découvertes, rencontrer d'autres enfants et d'autres adultes 
dans un objectif de socialisation dans une ambiance conviviale.

PPour les assistant(e)s maternel(lle)s, ces matinées représentent un lieu 
"ressource" où ces professionnel(le)s peuvent se retrouver, observer 
les enfants accueillis dans un autre contexte qu'à leur domicile et 
échanger sur leurs pratiques professionnelles.

Ces matinées sont animées par une éducatrice de jeunes enfants et le 
Relais fait parfois appel à des intervenants extérieurs autour de 
thèmes comme les histoires et la musique par exemple.

LesLes matinées du relais reprendront à la rentrée le vendredi 2 sep-
tembre 2022 à partir de 9h30, dans la salle communale, sur réserva-
tion. 

Encore de beaux moments de partage entre enfants et professionnels 
en perspective !

Pour plus dʼinformations, vous pouvez contacter lʼanimatrice 
Hélène Réminiac, éducatrice de jeunes enfants
06 69 20 18 36 / helenereminiac@ccals.fr

Expérience réussie et reconduite...
PETITE ENFANCE

La députée Anne-Laure 
BLIN sʼest arrêtée à La 
Chapelle-Saint-Laud en 
mai dernier pour une 
visite en 4 étapes :

-- Rencontre avec Lydie 
HUAU, thérapeute ma-
nuelle installée depuis 
plusieurs années ;

- Visite de lʼéglise et de 
son clocher ;  

- Retour à lʼécole pour 
découvrir les nouvelles 
installations pour les en-
fants ;

- Pause-café chez 
Sylvie qui tient le bar-ta-
bac. Une chance 
dʼavoir un lieu de convi-
vialité.

Visite de
notre députée



A l'occasion de leur 110 ans, 
Ernest Turc pépinière a propo-
sé à chaque commune du 
Maine-et-Loire un don de 110 
dahlias, les tubercules  ont 
tous été plantés à différents 
endroits.
Il ne reste plus qu'à patienter 
pour les découvrir dans 
quelques temps...

110 DAHLIAS

Lors de la finale du 
Trophée régional des 
jeunes vététistes fin 
juin, le Capellaudain 
Maxime Joubard sʼest 
classé à la 2ème place 
et a ainsi gagné sa 
qualiqualification pour le 
trophée de France qui 
se déroulera aux Mé-
nuires la dernière se-
maine de juillet. Bravo 
à lui !

Quant à son petit 
frère Ethan, qui parti-
cipait également à la 
finale, il obtient une 
très belle 10ème place 
au classement géné-
ral.

Une famille
de graines
de champions

Dimanche 10 avril 2022 sʼest déroulée une course cycliste sur la com-
mune de La Chapelle-Saint-laud.

Un grand merci au Vélo Club Verrois pour lʼorganisation de cette belle 
journée qui a permis un beau moment dʼéchanges et de partages.

Merci à lʼensemble des bénévoles et partenaires sans qui ce genre 
dʼévénement ne serait possible. Rendez-vous lʼannée prochaine !

COURSE CYCLISTE



ÉCONOMIE & ENVIRONNEMENT 
Covoiturez pour vos trajets domicile - travail !

La Communauté de communes Anjou Loir-et-Sarthe vient de 
choisir lʼapplication Karos pour développer le covoiturage 
du quotidien. Ce service n’a que des avantages :
• Amélioration du pouvoir dʼachat en réalisant de belles éco-
nomies, compte tenu notamment des tarifs élevés du carbu-
rant ;

• Réduction des problèmes dʼaccessibilité à lʼemploi ;

• Convivialité avec la baisse de lʼautosolisme (circuler seul 
dans la voiture) ;

• Participation au désengorgement des routes en direction 
de lʼagglomération angevine ;

• Contribution à la réduction de la pollution atmosphérique 
et de lʼempreinte carbone des habitants du territoire ;

• Nouveau service aux entreprises pour leurs salariés.



Un nouvel espace de vie sociale itinérant 
matérialisé par une caravane sillonne le 
territoire Anjou Loir et Sarthe.

LeLe projet social a mis en exergue un chan-
tier pour les années à venir : développer 
lʼanimation de la vie sociale sur nos 17 
communes puisquʼaucun centre social 
nʼexiste. Lʼobjectif de la mise en route de 
la caravane est de savoir de quels moyens 
a besoin notre territoire en matière dʼani-
mation de la vie sociale. 

La POP ID, centre social itinérant, propose 
donc des animations socioculturelles à des-
tination de tous, sur les places de marchés, 
à la sortie des écoles ou des accueils de 
loisirs, dans les centres-bourgs ou encore 
lors dʼévénements.

Pour toute information : www.ccals.fr

INVITATION
AA l’occasion du passage de la POP 
ID et afin de recenser vos attentes 
sur la commune, vos élus  vous 
convient à « un apéro partagé » le 
vendredi 16 septembre 2022 à 18h 
au stade de la Chapelle-Saint-Laud. 
DansDans une ambiance conviviale, petits et 
grands, jeunes et moins jeunes , pourront 
échanger librement sur leurs projets res-
pectifs pour la commune.

SOCIAL
La POP ID à votre rencontre

Se familiariser avec un nouvel ordinateur, 
une tablette ou un smartphone, communiquer 
avec ses proches, réaliser des démarches en 
ligne, faire un CV, installer et utiliser des ap-
plications, etc. : Ce nʼest pas si simple pour 
vous ?

Parce quʼaujourdʼhui, 13 millions de citoyens 
sont éloignés du numérique, la communauté 
de communes Anjou Loir-et-Sarthe veut rap-
procher le numérique de ses habitants avec 
lʼarrivée de deux conseillères qui viennent à 
votre rencontre sur le territoire avec ou sans 
rendez-vous, et cʼest gratuit ! 

1-  Lisa Manaranche (06 71 09 86 39 
/conseillernumerique@ccals.fr)
– A France services à Durtal, les lundis de 
14h à 17h
– A France services à Seiches-sur-le-Loir, les 
mercredis de 14h à 17h
– – Au centre Berthe Bachet à Tiercé, les jeudis 
de 9h à 12h 

Et en complémentarité par le dispositif
« anjou numérique » :

2-   Marie Delhommeau (06 73 17 42 80 /
m.delhommeau@anjou-numerique.fr)
– – A lʼespace culturel à Jarzé Villages, les 
mercredis de 14h30 à 17h30
– A la Cyber base à Daumeray, les jeudis de 
14h à 17h

Nʼhésitez pas à les contacter pour vous aider 
ou aider un proche...

Une nouvelle aide sur-mesure
NUMÉRIQUE



Pour la première fois 
depuis 3 ans, la fête 
de village a tenu une 
nouvelle édition le 18 
juin 2022 au Stade 
de la Chapelle-Saint-
Laud.

OOrganisée par les 
Voisins du tour de 
lʼéglise, cette ren-
contre a permis à 
toutes celles et tous 
ceux qui le souhai-
taient dʼapporter 
leurs repas, boissons, 
pétanques, cartes et 
leur bonne humeur... 

Malgré le soleil de 
plomb (plus de 40° à 
lʼombre), cette petite 
fête était très convi-
viale. 

A lʼannée prochaine.     

FÊTE
DE VILLAGE

manque
photo
à venir

Au sein des emballages aujourdʼhui, ceux en aluminium sont 
parmi les moins bien valorisés. En effet, bien que lʼaluminium pré-
sente lʼavantage dʼêtre 100% recyclable et ce, à lʼinfini, ce sont 
seulement 32% des emballages en aluminium qui sont aujourdʼhui 
recyclés en France.

Or, le recyclage de lʼaluminium permet dʼéconomiser 95% dʼéner-
gie et 6,9 tonnes de CO2 par tonne recyclée, cʼest pourquoi il est 
essentiel dʼaugmenter ce chiffre !

Jusquʼà présent, les usagers avaient lʼhabitude de mettre canettes, 
aérosols et boîtes de conserve dans la poubelle de déchets ména-
gers. Il s’agit désormais de déposer dans le contenant 
de tri (jaune) l’ensemble des emballages métalliques, y 
compris ceux de petite taille : bouchons, couvercles, dosettes 
de café, capsules, bougies chauffe-plat, feuilles en aluminium 
froissées, emballages portions individuelles, barquettes, entou-
rages de bouteilles, opercules, poches de compote et de boisson, 
etc.

Les petits aluminiums sont ensuite triés au centre de tri Anjou Tri 
Valor à Saint-Barthélemy-dʼAnjou. Ce centre nouvelle génération a 
été conçu pour récupérer tous ces petits éléments qui seront dirigés 
vers une unité de pyrolyse adaptée afin de garantir la bonne valo-
risation de ces déchets.

Grâce à la mobilisation de tous les habitants, les 3RDʼAnjou (Syn-
dicat pour la Réduction, le Réemploi et le Recyclage de Déchets en 
Anjou) pourraient doubler les tonnages dʼemballages métalliques 
recyclés ! 

Mieux recycler les emballages métalliques
VIE QUOTIDIENNE



Création de couronnes ou masques de Car-
naval, à chaque fois, nous sommes ravis 
dʼaccueillir autant de participants !

Conclus par le partage dʼun goûter, ces 
ateliers sont une réussite, ce qui nous 
motive à les renouveler. Merci de continuer 
à venir de plus en plus nombreux à partici-
per à la vie du village.

Voici les dates dʼateliers 2022 bien-sûr ou-
verts à toutes et tous…Atelier masques de Carnaval le 5 mars 2022

CapʼCréat propose des ateliers de création parents, grand-parents,… / enfants.

Lʼannée dernière, nous avons planté des vivaces ainsi que 
des annuelles, qui sʼépanouissent à merveille tel que la-
vande, romarin, rose trémière, alstroemeria,…

Si vous le souhaitez, vous pouvez aussi semer des graines 
sur votre bordure de terre, certaines espèces se prêtent 
particulièrement bien, comme l'eschscholzia (pavot de Ca-
lifornie), Centranthe (fausse valériane) ou planter des iris 
pour une floraison majestueuse en mars, avril.

Lʼassociation CapʼCréat a été fondée dans le but de créer de lʼanimation et dʼembellir notre com-
mune. Retour sur nos actions passées et zoom sur le programme du second semestre...

CAP’ CRÉAT



Lʼassemblée générale sʼest 
tenue le 28 mars 2022 à la salle 
des fêtes de Huillé, les membres 
du bureau de lʼassociation
«« Tout Âge Transport » y ont 
présenté un bilan financier posi-
tif puisquʼil ressort un solde posi-
tif de 1 062,87 € au 31 dé-
cembre 2021

Ce qui, compte-tenu du contexte 
économique et de lʼaugmenta-
tion du carburant, a permis de 
verser à chaque chauffeur une 
indemnisation exceptionnelle de 
5 centimes dʼeuros par nombre 
de kilomètres effectués en 2021. 
LLʼadhésion annuelle est mainte-
nue à 5€ pour lʼannée 2022 et 
le montant des frais kilomé-
triques passe de 0,40 à 0,45€ à 
partir du 1er avril 2022.

Quant à lʼactivité, lʼassociation 
comptabilise 25 chauffeurs 
pour 72 utilisateurs répartis sur 
les 4 communes (Huillé, Lézi-
gné, Marcé et La Cha-
pelle-Saint-Laud). Au total, 370 
déplacements ont été effectués 
essentiellement pour des ren-
dez-vous médicaux dans un 
rayon de 50 km maximum.

Le président Marc SOREAU a 
fait appel aux nouveaux béné-
voles chauffeurs pour maintenir 
un service constant de lʼassocia-
tion.

Contact : Colette METAYER - 
06 86 79 20 38, référente à La 
Chapelle-Saint-Laud

TOUT ÂGE
TRANSPORT

À PARTIR DE SEPTEMBRE 2022

Décorations de Noël

NNʼoublions pas en parallèle 
comme chaque année nos ren-
contres bricolage pour prépa-
rer les décorations de Noël du 
village.

À PARTIR DE SEPTEMBRE 2022

Décorations de Noël

NNʼoublions pas en parallèle 
comme chaque année nos ren-
contres bricolage pour prépa-
rer les décorations de Noël du 
village.

17 DÉCEMBRE 2022
Visite du Père Noël

PParticipez à un événe-
ment magique à lʼocca-
sion de la venue du Père 
Noël, rien que pour 
vous les enfants...

3 DÉCEMBRE 2022
Atelier Noël

Venez confectionner une décoration de table sur le thème de 
Noël.

29 OCTOBRE 2022
Atelier Halloween 

Venez participer à un atelier parents (grands-parents, oncles, 
tantes,…) / enfants avec un après-midi maquillage.

Nous ferons ensuite une petite chasse aux bonbons.

ÉTÉ 2022
Création dʼun abri-livres

Faisons rentrer la culture dans notre 
quotidien grâce à la transformation de 
lʼabri bus situé dans le vieux bourg de 
La Chapelle-Saint-Laud en abri-livres.

LorsLors de son inauguration (dont nous 
vous communiquerons la date dès que 
possible), nous proposerons aux en-
fants et aux adultes dʼy apposer leur 
empreinte de main afin de sʼapproprier 
cet abri-livres.



LUNDI MARDI MERCREDI JEUDI

19h15 - 20h00
POUND ADULTES

20h00 - 21h00 
AFRO ADULTES

18h15 - 19h00
ZUMBA 5-6 ANS

19h00 - 20h00
AFRO ADULTES

20h00 - 21h00 
ZUMBA ADULTES

17h45 - 18h30
ZUMBA 4 ANS

18h30 - 19h30
ZUMBA 7-10 ANS

19h30 - 20h30 
BODY ATTACK

18h30 - 19h30
ZUMBA ADOS

La Zumba des Capellaudains vous propose des cours Zumba adultes et 
enfants à partir de 4 ans, des cours Pound et danse afro adultes.

NOUVEAUTÉ POUR SEPTEMBRE 2022 : LE BODY ATTACK

Nos cours se déroulent dans une ambiance dynamique, un pur moment 
de défoulement ! Notre coach Guy, avec nous depuis 2016, vous fait 
bouger sur des chorées accessibles à tous.

2 cours dʼessais vous sont proposés.

VVoici notre planning pour septembre 2022.

ZUMBA DES CAPELLAUDAINS

ASSOCIATION GYM TONIC
Lʼassociation Gym Tonic vous propose

des cours de fitness 100% dépenses énergétiques
à La Chapelle-Saint-Laud

le LUNDI de 20h00 à 21h00
Tarif pour lʼannée 2022-2023 : 80 €

CONTACT : Lydie VOLUETTE au 06 85 29 57 54 ou auprès de la mairie 

CONTACT : Lolotte JOULIN au 06 22 42 36 25 ou sur facebook : Zumba des Capellaudains 



17 nouveaux sociétaires ont été élus lors de la 
dernière assemblée générale du 23 janvier 2022, 
la société compte désormais 78 sociétaires.

Le 7 ème challenge « La Ronde des Vins » sponsori-
sée par Loïc LANGLAIS vient de se terminer di-
manche 12 juin : 106 équipes représentant 48  so-
ciétés se sont opposées pendant 2 mois.

Côté palmarès, les premiers sont Jean-Pierre 
GAYSSOT et son fils Paul de lʼUnion des Rairies 
contre Philippe LANDELLE et Laurent BOTTEAU 
de La Jeanne dʼArc de Seiches-sur-le-Loir (score 
final : 13 à 6).

NNotons que 2 des équipes représentant notre so-
ciété se sont inclinées en ¼ de Finale : Alain 
DAUVE / Jean-Olivier LEBRETON et Patrick RA-
BOUAN / Freddy OLIVIER.

Les Amis Réunis ont désormais le label 
« Société Cœur de Village » 

Suite à la signature dʼune Convention tripartite 
entre la Mairie de la Commune, La Fédération   
Française de Boules de Fort et la Société, lʼAsso-
ciation Les Amis Réunis peut à présent accueillir 
des non sociétaires pour des vins dʼhonneur, pots 
de lʼamitié après des cérémonies tels quʼune sé-
pulture, un mariage voire un baptême.

Enfin, notre prochain challenge sera Le Commu-
nal, qui est ouvert à tous les habitants de la com-
mune et aux sociétaires des Amis Réunis. Il se dé-
roulera fin septembre - courant octobre 2022. 
Plus dʼinfos prochainement.

Le secrétaire des Amis Réunis 

Le challenge SAS DESMARRES FILS sʼest conclu le 11 décembre 2021 : cʼest lʼéquipe Hélène GAU-
CHER et Philippe LANDELLE qui a remporté cette édition (10 à 5) contre lʼéquipe Bernard GAUTIER 
et Andrée BELLIARD. 

Grâce au label « La Société 
Cœur de Village », lʼAssocia-
tion Les Amis Réunis se trouve 
renforcée dans sa vocation de 
lieu de rencontre, participant 
ainsi au maintien du lien 
social dans nos petits villages.

Finalistes du challenge La Ronde des Vins
avec les sponsors

Tour dʼhorizon de lʼactivité du premier semestre 2022 

ASSOCIATION LES AMIS RÉUNIS



La fin d’année scolaire est synonyme de deux actions impor-
tantes pour les enfants de l’école. Tout dʼabord, la tradition veut que 
lʼAPE offre aux élèves de CM2 une journée détente tous ensemble, marquant 
la fin de leur vie dʼécolier pour débuter celle de collégien. Cette année, nous 
avons emmené les enfants à Trampoline Park, où ils se sont bien amusés sur 
les nombreux trampolines disponibles, de bons moments dʼamitié partagés.

LeLe 2ème temps fort de la fin dʼannée est bien-sûr la fête de lʼécole qui sʼest 
tenue le dimanche 26 juin, dʼautant plus attendue après en avoir été privée 
durant ces deux dernières années. Les enfants ont pu montrer tout leur talent 
dans le spectacle et les danses quʼils ont été si fiers de présenter. Cette jour-
née a également permis de retrouver toute la convivialité autour de la restau-
ration qui était proposée et autour des différents stands où petits et grands ont 
pu sʼamuser (maquillage, pêche à la ligne, jeu de la grenouille…).

Un grand merci à tous les bénévoles qui ont 
donné un peu de leur temps pour permettre 
de retrouver cet esprit de fête de l’école.
DèsDès septembre, au moment de la rentrée 2022, 
lʼAPE tiendra son assemblée générale. Tous les pa-
rents dʼélèves étant membres de droit, tous les pa-
rents sont conviés à cette réunion, car nous avons 
tous notre mot à dire et des idées à apporter. Les 
différentes actions de lʼAPE ont pour but de récol-
ter de lʼargent afin de financer des moments impor
tants de la scolarité de nos « Pʼtits Capellaudains », 
comme par exemple du matériel périscolaire ou 
des moments récréatifs tel quʼun spectacle de Noël 
destiné aux enfants. Par nos actions, nous essayons 
également de créer un peu de lien social dans 
notre commune. Nous réfléchissons entre autre à 
relancer le bric-à-brac de la commune, mais pour 
celacela nous aurions besoin de toutes les bonnes vo-
lontés pour aider à lʼorganisation dʼun événement 
festif et fédérateur dans notre village.

Lʼéquipe APE

Ça y est, cʼest déjà la fin de lʼannée scolaire. Cette première moitié de lʼannée 2022 a vu la situation 
sanitaire enfin sʼaméliorer et permettre ainsi de retrouver un semblant de vie normale, et donc à lʼAPE 
(Association des Parents dʼÉlèves) de reprendre toutes ses actions auprès des enfants.

DuDurant le printemps, lʼAPE a organisé sa traditionnelle vente de saucissons. Cette année, 1 008 saucissons 
ont été vendus, permettant dʼapporter un bénéfice de plus de 600€ à lʼassociation. Bravo à tous nos petits 
vendeurs, ainsi quʼaux acheteurs qui ont pu se régaler en effectuant une bonne action. Rendez-vous lʼan-
née prochaine pour faire encore mieux, et bénéficier de ventes dʼautres produits gourmands.

ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES



Cʼest en 1963 quʼest inauguré le groupe scolaire de La Chapelle-Saint-Laud regroupant au tout 
début 2 classes : Mme Josette Barré est la directrice, et son mari Claude Barré, son adjoint. Ils oc-
cupent alors un logement de fonction dans cette nouvelle école.

Cette époque marque la fin de la séparation filles / garçons : les jeunes écolières suivaient leurs 
cours dans une bâtisse de lʼancienne cure (tout près de lʼéglise) et les garçons se situaient dans lʼac-
tuelle salle des fêtes à proximité de lʼactuelle mairie, avec comme instituteur : M. Lucien Bruneau.

La commune a toujours investi pour son école : 
Construction des deux premières classes, puis 
rapidement dʼune 3ème, réfections des toilettes 
(anciennement à la turque), amélioration du 
système de chauffage (fin du poêle à fioul), 
création dʼune salle de motricité, installation 
dʼune cantine scolaire, informatisation des 
sallessalles de classes, construction dʼune 4ème  
classe…

A lʼépoque, deux associations, La Coopéra-
tive Scolaire et LʼAmicale Laïque, participaient 
à couvrir certains frais scolaires come lʼachat 
de livres, de matériel et de fournitures sco-
laires ou le financement des voyages scolaires.

Il y avait également de nombreuses activités 
que les élèves réalisaient, notamment les 
jeudis après-midi : ramassage des marrons, 
feuilles de sureau, tilleul, mais aussi maïs, pa-
piers, peaux de lapin et même tabac. 

Aujourdʼhui, lʼAPE participe à son niveau à 
certaines dépenses. Un grand merci pour son 
travail... 

La commune est fière de lʼévolution de son 
école qui compte désormais 4 classes et 
presque 100 élèves scolarisés.

Richard Barré

RÉTROSPECTIVE
Évolution du groupe scolaire de La Chapelle-Saint-Laud 

Ramassage de tilleul



Du haut de ses 23 ans, Chloé décide de créer 
en 2022 son entreprise nommée "Les pʼtits 
mômes" proposant pour les jeunes enfants des 
tenues raffinées de qualité, avec un style 
bohème et des pièces faciles à porter.

""Passionnée par la mode depuis mon plus 
jeune âge, jʼai toujours porté une attention 
particulière aux vêtements dʼenfants.
Grande addict des réseaux sociaux, cʼest 
alors le combo parfait pour allier vente en 
ligne et création de contenus."

VVous pouvez retrouver l'ensemble de la collec-
tion "Les pʼtits mômes" sur le site internet : 
lesptitsmomes.fr

Pourquoi un site e-commerce et pas une bou-
tique physique ?
"Tout simplement pour votre confort dʼachat 
avec la possibilité de commander facilement 
et à tout moment et ainsi profiter des nou-
velles collections et des réassorts très fré-
quents."

Habitants de La Chapelle-Saint-Laud, vous 
êtes gâtés puisque les frais de port vous sont 
offerts avec le code promotionnel "fdpoffert".

Chloé est également présente le samedi matin 
sur le marché Lafayette d'Angers. Alors n'hési-
tez pas à aller la rencontrer et découvrir sa 
collection.

Chloé lance
les p’tits mômes



Meriem Tahiri Alaoui a récemment lancé chez elle à La Cha-
pelle-Saint-Laud, un concept store : « Maison de Mima ». Dé-
couverte... 

Lʼinspiration de cette activité plaisir a mûri en Angleterre où 
elle y vécut 20 ans. Ce pays multiculturel a donné à Meriem 
lʼenvie de revenir à ses racines afin de partager la culture de 
son pays. 

Native du Maroc, elle veut proposer des produits artisanaux 
marocains. De retour en France, Meriem décide de lancer 
son activité sur les réseaux sociaux. 

Cette envie profonde de partage amène Meriem à se dépla-
cer directement dans les villages de son enfance afin de déni-
cher de véritables trésors dʼexception « Fait main ». Chaque 
produit a son histoire, ses caractéristiques, sa coutume. 

Meriem nous a donné quelques exemples : 
� les babouches sont réalisées à Fes.
� Au moyen Atlas Azrou sont fabriqués les tapis en laine de 
mouton. Il faut en moyenne 4 mois de fabrication pour un 
tapis. 

CiCitoyenne du monde, Meriem sera ravie de partager avec 
vous sa culture. Pour les commandes, il suffit de la contacter 
sur Instagram ou sur Facebook. 

Certains Capellaudains y ont déjà trouvé leur bonheur. Pour-
quoi pas vous ? 

Meriem vous invite 
à la « Maison de Mima »
Meriem vous invite 
à la « Maison de Mima »



Etang privé de Singé - La Chapelle-Saint-Laud
Réserve ornithologique où vivent de nombreuses espèces

comme les canards ou les hérons... 

Un bel été à toutes les Capellaudaines
& tous les Capellaudains.

Ressourcez-vous pour une rentrée positive et pétillante...


